
 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

VESPERTINA RADIO 
Martes 2 de diciembre de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 

POLÍTICA 
El diputado Francisco Domínguez Servién es un mentiroso respecto a la resolución del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación, en el caso de sus anuncios espectaculares, señaló el 
diputado local de Convergencia, Marco Antonio León Hernández, quien aclara que el tribunal 
resolvió su recurso, pero la queja no ha sido resuelta por el IFE. (NC) 
 
No es lo mismo saber de leyes que ordeñar vacas, manifiesta el diputado Marco Antonio León 
Hernández, en relación con los dichos del diputado federal Francisco Domínguez Servien, quien 
aseguró que el tribunal electoral del poder judicial había resuelto el caso de los espectaculares a 
su favor. (PC) 
 
La denuncia del partido Convergencia en contra del diputado federal Francisco Domínguez, por 
presuntas violaciones a la ley electoral continúa abierta. Lo que se resolvió en la sala superior del 
TRIFE en su favor, es su derecho a no presentar información que se le había requerido, aseguró el 
dirigente estatal del partido naranja, José Luis Aguilera Ortiz. (PC) 
 
El diputado Francisco Domínguez Servien, insiste en que la denuncia de Convergencia fue 
solventada, únicamente, explicó, queda abierta la denuncia del PRD que aún no ha sido resuelta. 
(PC) 
 
Cabeza. En el noveno congreso nacional y cuarto internacional de derecho a la información 
organizado por el instituto de investigaciones jurídicas de la UNAM, entregaron un reconocimiento 
a la Comisión Estatal de Información Gubernamental, por su esfuerzo institucional desarrollado 
para hacer efectivo el derecho de acceso a la información pública y la difusión de la cultura de la 
transparencia en México, destacando el caso de la acción de inconstitucionalidad. (PC) 
 
LEGISLATURA 
El 91% del presupuesto estatal para el siguiente año será destinado para el gasto social, aseguró 
el presidente de la comisión de planeación y presupuesto del Congreso del Estado, Eric Salas 
González. El presupuesto total será de 16 mil millones 222 mil pesos. (PC) 
 



Fue aprobado el presupuesto de egresos y ley de ingresos para el 2009, por una cantidad de 16 
mil 200 mdp, lo que implica un incremento de 11% respecto a este año. Se tardaron en aprobarlo 
20 minutos por un  error de suma del diputado del PAN, Fernando Urbiola. (NC) 
 
Los ediles de cuatro municipios visitarán mañana la legislatura para defender su ley de hacienda 
del año próximo, señaló el diputado Eric Salas González, aunque no aclaró de qué municipios se 
trata. (NC) 
 
El diputado Eric Salas González precisó que las nuevas administraciones tendrán que gastar los 
últimos tres meses del año, gracias a un blindaje que se hizo para que no se dejen descobijadas 
las nuevas administraciones. (NC) 
 
La Comisión de asuntos legislativos en la  LV Legislatura, aprobaron la ley orgánica de la Comisión 
Estatal de los Derechos Humanos y la de la Comisión Estatal de Información Gubernamental. En el 
caso de esta última, se integrará un comisionado más y al terminar la actuación de los tres 
actuales, sólo quede uno, informó Marco Antonio León Hernández. En el caso de la CEDHQ, se 
propone ampliar un año el periodo y que puedan atender asuntos entre particulares. (NC) 
 
La Comisión Estatal de Información Gubernamental tendrá un nuevo consejero, adicional a los 3 
que ya están en funciones, aseguró el diputado de Convergencia Marco Antonio León 
Hernández, en la aprobación de la ley orgánica de esta comisión y la de derechos humanos. 
Ahora la Comisión Estatal de los Derechos Humanos podrá atender quejas entre particulares. (PC) 
 
SECCIONES 
María Elena Guadarrama, coordinadora del programa de atención al migrante de la Comisión 
Estatal de los Derechos Humanos, señala que en esta época están muy atentos al regreso de los 
paisanos. Apunta que el 10 de diciembre la declaración universal de los Derechos Humanos 
cumple 60 años, surgida tras la segunda guerra mundial. Invita a al concierto de la Orquesta 
Filarmónica de Querétaro que con este motivo se presentará ese día 10 de diciembre en el 
Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez. (NC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Ante la difícil situación económica que se prevé en el 2009, el vicepresidente de COPARMEX, 
Gerardo Gutiérrez hizo un llamado a las 36 mil empresas afiliadas a conservar los 5 millones de 
empleos que tienen en la actualidad. (PC) 
 
COPARMEX cumple 30 años en Querétaro y con ese motivo ofreció una conferencia, Gerardo 
Gutiérrez Candiani, subdirector de delegaciones y centros estatales, señaló que el empleo es 
prioritario para el país. Anunció que se exigirá más transparencia en las adquisiciones y mayor 
apoyo a las Pymes. Originalmente estaría presente en este evento, (NC) 
 
La COPARMEX está celebrando su 30 aniversario de fundación aquí en Querétaro con una comida 
privada en el club de industriales a la que también va a asistir el alcalde Manuel González Valle. 
En representación del presidente nacional de COPARMEX, Ricardo González Sada, está de visita 
Gerardo Gutiérrez Candían, vicepresidente de esta organización. El presidente de COPARMEX 
Alejandro Espinosa lamentó el fallecimiento de Carlos Abascal. (PC) 
 
Alejandra González Tostado, presidenta de la CANACO, dice que se espera un incremento en las 
ventas de los comerciantes de entre el 10 y el 15%. (NC) 
  
Van a recibir 20 mil policías de 4 municipios, Corregidora, El Marqués, Querétaro y Huimilpan, 
tarjetas del sistema integral para el ahorro, en donde los policías y sus familias van a obtener 
descuentos en diferentes establecimientos como farmacias, papelerías, tiendas de autoservicio. 
Van a tener descuentos de 5, 15 o 20% dependiendo de cada establecimiento, informó Alejandra 
Tostado  (sic) presidenta de la CANACO. (PC) 



 
La presidenta de la CANIRAC, Laura González Pinto, dice que esperan que sea ya esta semana 
o la siguiente cuando por fin conozcan el documento de la ley antitabaco, pues los restauranteros 
no han podido hacer las modificaciones necesarias a sus locales. (PC) 
 
En un 90% de la obra estatal y municipal, participan constructores queretanos, asegura el 
Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Daniel Cordero Espíritu 
Santo. (NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. Esta tarde en el museo de arte se instala el consejo estatal de la Universidad Politécnica. 
(PC) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. El 5 de diciembre a las 6 de la tarde se llevará a cabo el panel de la Universidad 
Contemporánea que tiene como tema Los derechos humanos ayer y hoy. (PC) 
 
Cabeza. La Secretaría de Desarrollo Agropecuario en conjunto con Correos de México realizó la 
cancelación de 2 estampillas de la colección flora de México, con esto se pone en marcha la 
circulación de 2 timbres, el de la flor de la pitaya y la flor de calabaza, que son cultivos básicos en 
el país. 
 
Cabeza. La escritora queretana Carla Patricia Quintanar dijo que su proyecto Diálogo entre 
sábanas, intenta fomentar la lectura a través de la literatura escrita en sábanas, por 28 autores 
invitados, a partir del 12 al 14 de diciembre en el jardín Guerrero. (PC) 
 
Cabeza. Debido a que el Fondo de Cultura Económica y la editorial Sexto Piso invitan a la 
presentación del libro Neil Kimball Memorias de una Madame Americana. Esto va a ser el lunes 8 
de diciembre a partir de las 9 de la noche en el Fiesta Charra VIP, habrá música de León Gerardo. 
Aclaran que este libro tiene más la observación y la filosofía de la vida. (PC)  
 
Más de 75 mil personas han acudido a la feria internacional de Querétaro hasta este día, en donde 
al momento no se han reportado incidentes. Hoy es un día dedicado a los adultos mayores. 
Mañana entran gratis las personas con capacidades diferentes. (PC) 
 
Ayer en la tarde-noche se realizó el encendido del “arbolito” en pleno centro de la ciudad. Estuvo el 
alcalde Manuel González Valle. (NC) 
 
Cabeza. Se llevó a cabo el tradicional encendido del monumental árbol de navidad, con el que se 
da inicio a estas festividades. El alcalde Manuel González Valle resaltó la belleza del árbol de 
navidad y del centro histórico en su conjunto. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Terminó la campaña de recolección de tiliches en el centro histórico, informó Juan Alberto 
González Arce, secretario de servicios públicos, quien puntualizó que fueron en total, siete 
toneladas. (NC) 
 
Ejercerá el municipio de El Marqués un presupuesto de 320 mdp en el año del 2009, lo que 
representa un incremento real de 55 millones, comparado con los recursos de este año, informó el 
alcalde Enrique Vega Carriles; dijo que este presupuesto deberá ser aprobado a más tardar el 
próximo 22 de diciembre. (PC) 
 



AGROPECUARIA 
El municipio de Querétaro entregó mil testamentos agrarios a campesinos de zonas rurales de 
“nuestra cabecera capital”, indicó Moisés Moreno Melo, titular de la procuraduría agraria en 
Querétaro. (NC) 
 
Inició la Procuraduría Agraria en el estado, el trámite de mil testamentos agrarios. A partir de este 
miércoles se recibirán papeles para mil testamentos más, informó Moisés Moreno de la 
procuraduría agraria. (PC) 
 
La declaratoria de quiebra de Peelgrims Pride podría provocar aumento en el precio del pollo en 
los próximos meses, y abrir oportunidades para productores locales. Están buscando un rescate 
pues el costo de los insumos les ha aumentado mucho, indicó el secretario de desarrollo 
agropecuario Gilberto Ortega Mejía. (PC) 
 
La planta de Pelgreems pride podría cerrar en Querétaro por el anuncio de quiebra hecho en 
Estados Unidos, pero lejos de perjudicar al mercado mexicano, puede generar beneficios con el 
incremento de la exportación de pollos. (NC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Se han incrementado las enfermedades respiratorias en un 40% señaló la directora de 
epidemiología, Martina Pérez Rendón. (NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Afirma el titular de la Secretaría de gobierno, Alfredo Botello Montes, que la cultura de la 
denuncia se ha incrementado en los últimos tiempos. (NC) 
 
Presentan la tarjeta de ahorro para policías, implementada por Jóvenes empresarios de 
COPARMEX, que tiene el fin de evitar la corrupción entre los elementos de seguridad. En este 
acto, el presidente de la CCOPARMEX, Alejandro Espinosa Medina dijo que es importante que la 
sociedad se sume a la autoridad y al Presidente para atacar la inseguridad. (NC) 
 
Cabeza.  El día de hoy el Tribunal Superior de Justicia dijo que no cuentan con recursos suficientes 
para cubrir la primera quincena de diciembre y pagar el resto del aguinaldo a sus trabajadores, ya 
que gobierno del estado no entregó completo el apoyo de 7 mdp, según informó el magistrado 
presidente Jesús Garduño. (PC) 
 
Cabeza. El Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar señala que no le 
ajustará al poder judicial el presupuesto de 301 mdp para el 2009. (NC) 
 
Cabeza. Hoy se reúne el magistrado del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño, con los 
diputados para solicitar ampliar el presupuesto. (PC) 
 
Un hombre en el municipio de Colón se volvió loco y asesinó a su propio padre tras una discusión. 
(NC) 
 
La Procuraduría General de Justicia informa que en San Juan del Río se dictó auto de formal 
presión a cuatros personas involucradas en el fraude a una gasolinería el pasado 26, al tratar de 
pagar con tarjetas falsas. (NC) 
 


